

# 門裏四印定より「つながる」「わかる」「切り折く」

令和4(2022)年8月31日

第30号

編集·発行:校長 上甲 尚

## 「感謝」の心



いつの間にか、セミの鳴き声も聞こえなくなりました。日中はまだまだ暑いですが、朝夕はだいぶ気温が下がる日もあり、少しずつ秋の到来を感じさせます。

3年生はほとんどの人がクラブを引退しました。帰宅時間が早くなり、ちょっと勝手が違う日々だと思います。「クラブがしたいなぁ」と思う人もいるのではありませんか。始業式でも話をしましたが、これからは自分の希望する「進路」の実現に向けて、コツコツと勉強し、力を蓄えていきましょう。

話は変わります。8月22日、甲子園球場で行われた第104回全国高校野球選手権大会の決勝で仙台育英高校(宮城県)が8-Iで下関国際高校(山口県)を下し、東北勢初の優勝を飾りました。試合後のインタビューで、〇〇〇〇キャプテン(3年)は「最後の大会で大切な仲間とうれし涙を流せてうれしい」と笑顔をはじけさせました。そして、スタンドに駆けつけた両親にお立ち台の上から、「今までありがとう!」と感謝の言葉を口にしました。とてもしっかりしていて、立派なキャプテンだなと思いました。

私はスポーツの試合後の選手のインタビューを見る(聞く)のが好きです。勝っても負けても、その人の人柄がにじみ出るように思うし、どんな話をするのかとても興味があります。勝って満面の笑顔で答える姿も、負けて悔し涙を流しながら懸命に言葉を振り絞る姿も、見ていて感動することが多いです。一流のアスリートほど、インタビューの受け答えがしっかりしているように思います。人間的にもしっかりしているからでしょう。最近は高校生でもインタビューで自分の言葉で話ができる人が増えました。「皆さんの声援のおかげで勝てました」「今までお世話になったすべて



の人に感謝します」こんな話をする人が多いですが、本心からそう 思って言っているのだと思います。

「感謝」の気持ちを持つことは、人間として最も大切なことだと思います。特に**「親への感謝の気持ちは人間の原点」**です。人はそのことをついつい忘れてしまいがちになります。親の存在があってはじめて自分がいることを忘れてはいけません。

プロ野球の往年の名選手で名監督の野村克也氏(故人)は、こうおっしゃっています。

○感謝の気持ちがあれば大成する。多くの選手を育てていく中で、私はそのことに気づいた。感謝の気持ちは「感じる心」につな

がる。

- ○感謝する気持ちがなければ人は成長しない。長い野球人生を通して、私はそう実感している。 また、パナソニック創業者の松下幸之助氏(故人)は、こうおっしゃっています。
- ○感謝の心が高まれば高まるほど、それに正比例して幸福感が高まっていく。
- ○感謝の心があってはじめて、物を大切に使用する気持ちや謙虚な心が生まれてくる。生きる 喜びやゆとりも生じ、人と接する場合にも衝突や争いが少なくなる。不満や怒りで心が暗くなっ たとき、感謝の心を忘れていないか自問自答したい。

#### 修学旅行について



今週の月曜日(29日)、「修学旅行最終案内」と「参加申込確認書」(2回目)を3年生の保護者の皆さまに配布させてもらいました。 きちんと渡してくれましたか。新型コロナウイルスの感染拡大の状況 については、大阪独自モデル「赤信号」(レッドステージ)が点灯し、

新規感染者数は「高止まり」の状況が続いていますが、緊急事態措置や行動制限が発令されていない状況、3年生に感染が拡大していない状況等から、現時点では計画どおりの日程で修学旅行を実施します。

この間、3年生の先生方は旅行業者と綿密に打ち合わせを行い、様々なケースを想定し確認を行っています。中学校生活最大の行事であり、最高の思い出になる修学旅行を無事に実施するためにも、今後も感染予防対策と体調管理に気をつけていきましょう。また、100名を超える団体で行動しますので、ルール・マナーを守り、先生方の指示をよく聞いて行動してください。くれぐれも自分勝手な行動は慎んでください。もう準備は始めていますか?

### クラブ活動について

大阪独自モデル「赤信号」が点灯中ですが、学級閉鎖の基準が変更になったことなど、状況の変化に伴い、クラブ活動について若干の変更があります(練習試合可など)。

- \*練習(活動)時間は、平日 | 時間、休日2時間までとする(準備、片付けの時間は含まない)。
- \*感染対策を講じながら練習試合、合同練習も可とする。
- \*公式戦(門真大会、北河内大会など)は、中体連の指示(規則)に則って行う。
- \*保護者の観戦(観覧)については各協議団体のルール等に従ってください。

#### お知らせ

NET (Native English Teacher) の〇〇先生が一身上の都合で退職されました。代わりに 2学期から〇〇〇〇・〇〇〇先生が着任されます。来週から授業を担当していただきますので、お知りおきください。日本語もかなり上手に話されますので、気軽に話しかけてみてください。 英語や外国の文化など、いろんなことを教えてもらいましょう。